

Jorge Edwards habla con La Tercera desde Madrid:

## "Prefiero no pensar en el Cervantes"

*El escritor concita cámaras y micrófonos en España. Ayer presentó su nuevo libro, "El Sueño de la Historia", y el 24 recibe el máximo galardón de las letras hispanoamericanas.*

Andrés Gómez B.

**J**orge Edwards estuvo la semana pasada en Barcelona, luego se trasladó a Madrid, mañana viaja a Bilbao, retorna ese viernes a Madrid y continúa en La Coruña. "Estoy viendo a todos lados", comenta al teléfono desde la capital española, después de asistir a una entrevista en televisión. En

estos días, los medios de comunicación hispanos han dado amplia cobertura al escritor chileno, Premio Cervantes 1999, en lo que es el inicio de un mes en que su obra estará en el centro de la agenda cultural.

Ayer, Edwards presentó su nueva novela, *El Sueño de la Historia*, publicada por Tusquets, que narra aspectos de la vida del arquitecto italiano Joaquín Toesca, quien llegó a Chile en 1780, y las infidelidades de su esposa Manuela Fernández, quien —en el relato— es encarcelada por la Inquisición.

Fotos épicas llenan las páginas de la novela, que retratan la dictadura de Augusto Pinochet, que regresa a Santiago a fines de los años 80 y estudia el pasado del país. De este modo, el narrador hace un paralelo entre el Chile de fines del siglo XVIII y el de fines del siglo XX. "He querido hacer una historia de presente pasado, una storia, y resulta que el pasado se parece bastante al presente. La Inquisición, los procesos, la tortura al final de la Colonia, coinciden con un presente que, con el



La nueva novela de Edwards sobre aspectos de la vida del arquitecto italiano Joaquín Toesca.

periodismo, salía muy difícilmente de la dictadura", expresa.

Hay mucha expectativa en España por esta nueva obra de Edwards, que ha precedido a la entrega del Premio Cervantes. "Manana (hoy) aparece la primera crítica en El Cultural del diario ABC", indica el autor, quien el próximo lunes lanzará el libro en Barcelona, acompañado de la escritora Almudena Grandes.

"Prefiero no pensar en el Cervantes todavía; estoy promocionando la novela", asegura. Sin embargo, ayer no pudo esquivar las preguntas en torno al galardón, que le hace sentir "muy orgulloso" y quién considera "un reconocimiento a la cultura chilena". El próximo miércoles, Edwards trasciende la lectura de 48 horas de *El Quijote*, en el Círculo de Bellas Artes, en conmemoración del Día Internacional del Libro. Por la tarde, ofrecerá la conferencia *Arquitectura de la Novela. Novela de la Arquitectura*.

Y el lunes 24 se realizará la esperada ceremonia, en la Universidad Alcalá de Henares, donde el Rey Juan Car-

los entregará la distinción al escritor chileno. "Tengo el discurso en bocadillo —cuenta—, es un discurso de agradecimiento, una especie de descripción o análisis de mis inicios, de la relación con la literatura española, la literatura de la lengua".

Sin embargo, allí recibirán comenzarán las actividades de celebración, que constarán una muestra en torno al Quijote, un ciclo de cine con las películas *Gringuito, El Hombre que Imaginaba* y *El Chacotero Sentimental*; la presentación de la obra *Lauzaro*, de la compañía Equilibrio Pecado; y una ronda de conversaciones con escritores y críticos nacionales.

"Coco que se puede despertar el interés por la cultura chilena", expresa el homenajeado, quien el miércoles 26 conversará con sus lectores a través de Internet y el jueves 27 sostendrá una video conferencia, moderada por Carlos Fajnz, sobre *La Literatura de la Memoria*, con Mario Vargas Llosa y Guillermo Cañiza Infante, ambos galardonados anteriormente con el Cervantes.

## "Prefiero no pensar en el cervantes" [artículo] Andrés Gómez B.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Gómez, Andrés

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Prefiero no pensar en el cervantes" [artículo] Andrés Gómez B. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)